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 الأمن الغذائي في الجزائر دور القطاع الفلاحي في تعزيز

 و الدراجي لعفيفي خير الدين معطى الله :ناالباحث

 جامعة قالمة/  مدير مخبر التنمية الذاتية والحكم الراشد -1

 جامعة عنابة /كلية العلوم الاقتصادية ب طالب دكتوراه -1

 تبرزه ما وهو الجوانب، متعددة غذائية أزمة من جدا طويلة مدة ومنذ الجزائر تعاني

 من الغذائي الأمن قضية جعل ما وهو ،للسكان الغذاء توفير في الخارج نحو التبعية بوضوح

 السياسة رجال بال وتشغل والمستويات، الأصعدة جميع على واسعا اهتماما تلقى التي القضايا

 الكبيرة التحديات من تعتبر حيث. السواء حد على المواطنين من واسعة وشرائح والاقتصاد

 تبذل الدولة جعل ما وهو وثيقا، ارتباطا به  وترتبط الجزائر في الفلاحي القطاع تواجه التي

 .القضية هذه لكسب كثيرة برامج وتنفيذ عديدة وسياسات خطط وضع خلال من كبيرة جهودا

 بحاجة الفلاحي القطاع هءورا ومن رالجزائ في الغذائي الوضع يبقى المحققة النتائج ورغم لكن

 .والتطلعات الآمال مستوى لىإ ترقى أفضل نتائج لتحقيق الجهود من المزيد بذل لىإ

 .الذاتي الاكتفاء الغذائي، الامن الفلاحي، القطاع

Abstract:  

       Since very long period Algeria suffers from multiple sides food crisis, which is clearly 

shown the dependence towords abrood in supply food to inhabitants. This make food safety 

case one of the main cases which has a big importance over all the levels and fields thats 

ocuppy the economists, politicians mind and similarly an extensive layers of citizens. It seems 

a big challengs which faces the agriculture sector in Algeria and joins with it strony links.This 

make the country do much efforts bu using lots plans and politics to gain this case. 

But,although realized results, food situation in Algeria behind it agriculture sector still needs 

much efforts to obtain good results advancing to hops and wishes. 
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 الجزائر أن إذ كبيرة، فةبمسا بعيدا الغذائي الأمن

         تعتبر تزال لا
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